



24 Marzo, 2023

# La fábrica solar irá en la nave de Vesuvius y primará el empleo de los despedidos

## Acuerdo entre la asturiana Exiom y el grupo británico para destinar la planta langreana, cerrada en 2019, a hacer paneles fotovoltaicos

Javier Cuartas  
Oviedo

La compañía asturiana Exiom Solution localizará finamente en las instalaciones clausuradas de Vesuvius Ibérica en Riaño (Langreo) la factoría de paneles solares que acometerá en alianza con Iberdrola y que fue anunciada el pasado 21 de febrero, tal y como avanzó entonces este diario.

Exiom ha alcanzado un acuerdo con Vesuvius Ibérica, filial del grupo británico Cookson, para el uso industrial de la antigua fábrica de piezas refractarias, que fue clausurada por Vesuvius a fines de 2019 y que supuso el despido colectivo de 111 trabajadores. La operación fue anunciada ayer por las compañías Vesuvius y por la consultora LHH, que participó en las negociaciones.

El nuevo proyecto entraña el establecimiento de la primera planta de montaje de paneles solares en España, una inversión de más de 20 millones de euros y creación de 115 nuevos puestos de trabajo.

Los extrabajadores de Vesuvius tendrán prioridad para la ocupación de los puestos de trabajo que se creen en virtud de lo acordado entre las dos empresas (Vesuvius y Exiom) y de la condición que se pactó en el proceso de cierre de la planta refractaria con sus empleados, anunció el sindicato CC OO de Industria, que era el único con representación en la planta langreana de Vesuvius en el momento del cese de su actividad.

El secretario general de CC OO de Industria de Asturias, Damián Manzano, felicitó ayer a Exiom, Vesuvius y la consultora LHH por el acuerdo, así como a los extrabajadores de Vesuvius por su lucha y ofreció su disposición a «colaborar desde el primer minuto para conseguir que la nueva planta sea un referente en el sector creando empleo estable y de calidad».

LHH, empresa especializada en procesos de transformación y reindustrialización, perteneciente al Grupo Adecco, participó en el asesoramiento para la búsqueda del inversor que contribuirá a la continuidad de la actividad económica de la antigua planta de Vesuvius en Langreo, al igual que se había encargado del plan de recolocación de los trabajadores.

La nueva factoría entrará en producción este mismo año, dijeron los dos grupos promotores. La planta tendrá una capacidad de producción de 550 megavatios.

La alianza de Iberdrola y Exiom considera que esta actuación permitirá a Langreo «liderar la fabricación de paneles solares fotovoltaicos en España» y que se trata de la



Las instalaciones de Vesuvius en Langreo, sin actividad desde hace más de tres años. | L. M. D.

### Apuntes

**1 La localización.** El acuerdo conocido ayer entre Exiom y Vesuvius confirma que la nueva planta de paneles solares de Langreo ocupará instalaciones de la antigua fábrica de productos refractarios, cerrada en 2019 tras 111 despidos.

**2 El empleo.** El proyecto compartido por la asturiana Exiom e Iberdrola conlleva la contratación de 115 personas y la expectativa de una futura ampliación y diversificación productiva para fabricar otros componentes destinados a plantas de energía solar.

**3 La inversión.** La alianza Exiom-Iberdrola prevé la inversión de 20 millones de euros para adecuar y equipar la nave de Vesuvius como fábrica de paneles solares. La capacidad de producción prevista es de 550 megavatios al año y la actividad comenzará este mismo año. La planta podría convertirse así en la primera de España, si bien Valencia proyecta otra de mayor capacidad (1.200 megavatios).

primera fase de un proyecto que podría incorporar más adelante la producción conjunta de otros componentes para la energía fotovoltaica.

La inversión supone la primera gran compensación de Iberdrola por el cierre en 2020 y próximo desmantelamiento de la central térmica de Lada. Últimamente, la multinacional que preside Ignacio Sánchez Galán anunció un acuerdo con Sodeco (la sociedad de promoción y desarrollo de las comarcas mineras) para la búsqueda de proyectos empresariales para la zona de Langreo.

También se barajó, entre otras iniciativas en estudio, un posible centro de producción de hidrógeno verde para ocupar los terrenos de la antigua térmica. Este proyecto fue presentado por la compañía en febrero de 2021 a la convocatoria de los fondos europeos de recuperación. Y en el Occidente de la comunidad el grupo energético promovió cuatro parques eólicos (Cordel-Vidural, Capiechamartín y Panondres y Verdiguero) con una inversión de más de 100 millones, con lo que suma seis en la región.

La alianza entre Exiom e Iberdrola prevé invertir 20 millones y dar trabajo a 115 personas

La alianza con Exiom persigue, dijeron ambas sociedades, «traer a nuestro país parte de la cadena de valor vinculada a las energías renovables para liderar este sector emergente en Europa», contribuir a la «reactivación económica de las cuencas mineras» y «favorecer la industrialización asociada a la transición energética».

Exiom Solution, fundada en 2009 y con sede en Oviedo, es una sociedad de iniciativa asturiana y de capital 100% español. Fabrica paneles fotovoltaicos en dos plantas en la provincia china de Wuxi, produce las estructuras de acero para su soporte (cuenta con un centro de producción en Langreo y otro cerca de París), realiza el montaje de parques solares a demanda del cliente y promueve otros como inversión propia. Tiene oficinas comerciales en Sevilla y Valencia, y delegaciones en Francia, Portugal, China, Marruecos y Senegal. Cuenta con unos 300 trabajadores en plantilla, parte de ellos ingenieros. En el último año ejecutó 650 proyectos con una capacidad total de un gigavatio y facturó más de 200 millones.

Iberdrola está presente en España, Reino Unido, Portugal Francia, Alemania, Italia, Grecia, EE UU, Brasil, México y Australia, suministra energía a unos 100 millones de personas con más de 37.000 trabajadores y unos activos superiores a 123.000 millones. El proyecto con Exiom se canaliza a través de su programa de energías renovables Perseo Iberdrola Ventures, que lleva invertidos 175 millones de euros desde 2008.



# La fábrica solar irá en la nave de Vesuvius y primará el empleo de los despedidos

## Acuerdo entre la asturiana Exiom y el grupo británico para destinar la planta langreana, cerrada en 2019, a hacer paneles fotovoltaicos

Javier Cuartas  
Oviedo

La compañía asturiana Exiom Solution localizará finalmente en las instalaciones clausuradas de Vesuvius Ibérica en Riaño (Langreo) la factoría de paneles solares que acometerá en alianza con Iberdrola y que fue anunciada el pasado 21 de febrero, tal y como avanzó entonces este diario.

Exiom ha alcanzado un acuerdo con Vesuvius Ibérica, filial del grupo británico Cookson, para el uso industrial de la antigua fábrica de piezas refractarias, que fue clausurada por Vesuvius a fines de 2019 y que supuso el despido colectivo de 111 trabajadores. La operación fue anunciada ayer por las compañías Vesuvius y por la consultora LHH, que participó en las negociaciones.

El nuevo proyecto entraña el establecimiento de la primera planta de montaje de paneles solares en España, una inversión de más de 20 millones de euros y creación de 115 nuevos puestos de trabajo.

Los extrabajadores de Vesuvius tendrán prioridad para la ocupación de los puestos de trabajo que se creen en virtud de lo acordado entre las dos empresas (Vesuvius y Exiom) y de la condición que se pactó en el proceso de cierre de la planta refractaria con sus empleados, anunció el sindicato CC OO de Industria, que era el único con representación en la planta langreana de Vesuvius en el momento del cese de su actividad



Las instalaciones de Vesuvius en Langreo, sin actividad desde hace más de tres años. | L. M. D.

El secretario general de CC OO de Industria de Asturias, Damián Manzano, felicitó ayer a Exiom, Vesuvius y la consultora LHH por el acuerdo, así como a los extrabajadores de Vesuvius por su lucha y ofreció su disposición a «colaborar desde el primer minuto para conseguir que la nueva planta sea un referente en el sector creando empleo estable y de calidad».

LHH, empresa especializada en procesos de transformación e industrialización, perteneciente al Grupo Adecco, participó en el asesoramiento para la búsqueda del inversor que contribuirá a la conti-

nuidad de la actividad económica de la antigua planta de Vesuvius en Langreo, al igual que se había encargado del plan de recolocación de los trabajadores.

La nueva factoría entrará en producción este mismo año, dijeron los dos grupos promotores. La planta tendrá una capacidad de producción de 550 megavatios.

La alianza de Iberdrola y Exiom considera que esta actuación permitirá a Langreo «liderar la fabricación de paneles solares fotovoltaicos en España» y que se trata de la primera fase de un proyecto que podría incorporar más adelante la pro-

ducción conjunta de otros componentes para la energía fotovoltaica.

La inversión supone la primera gran compensación de Iberdrola por el cierre en 2020 y próximo desmantelamiento de la central térmica de Lada. Últimamente, la multinacional que preside Ignacio Sánchez Galán anunció un acuerdo con Sodeco (la sociedad de promoción y desarrollo de las comarcas mineras) para la búsqueda de proyectos empresariales para la zona de Langreo.

También se barajó, entre otras iniciativas en estudio, un posible centro de producción de hidrógeno

verde para ocupar los terrenos de la antigua térmica. Este proyecto fue presentado por la compañía en febrero de 2021 a la convocatoria de los fondos europeos de recuperación. Y en el Occidente de la comunidad el grupo energético promovió cuatro parques eólicos (Cordel-Vidural, Capiechamartín y Panondres y Verdigueiro) con una inversión de más de 100 millones, con lo que suma seis en la región.

La alianza con Exiom persigue, dijeron ambas sociedades, «traer a nuestro país parte de la cadena de valor vinculado a las energías renovables para liderar este sector emergente en Europa», contribuir a la «reactivación económica de las cuencas mineras» y «favorecer la industrialización asociada a la transición energética».

Exiom Solution, fundada en 2009 y con sede en Oviedo, es una sociedad de iniciativa asturiana y de capital 100% español. Fabrica paneles fotovoltaicos en dos plantas en la provincia china de Wuxi, produce las estructuras de acero para su soporte (cuenta con un centro de producción en Langreo y otro cerca de París), realiza el montaje de parques solares a demanda del cliente y promueve otros como inversión propia. Tiene oficinas comerciales en Sevilla y Valencia, y delegaciones en Francia, Portugal, China, Marruecos y Senegal. Cuenta con unos 300 trabajadores en plantilla, parte de ellos ingenieros. En el último año ejecutó 650 proyectos con una capacidad total de un gigavatio y facturó más de 200 millones.

Iberdrola está presente en España, Reino Unido, Portugal Francia, Alemania, Italia, Grecia, EE UU, Brasil, México y Australia, suministra energía a unos 100 millones de personas con más de 37.000 trabajadores y unos activos superiores a 123.000 millones. El proyecto con Exiom se canaliza a través de su programa de energías renovables Perseo Iberdrola Ventures, que lleva invertidos 175 millones de euros desde 2008.



24 Marzo, 2023

# Vesuvius retoma la actividad con una megafábrica de paneles solares

Exiom creará 115 empleos, a los que tendrán acceso prioritario los exempleados de la factoría langreana, donde se prevé iniciar este año la producción

MARTA VARELA



LANGREO. La antigua factoría de Vesuvius en Langreo, tal y como adelantó EL COMERCIO, recuperará su actividad después de permanecer casi cuatro años cerrada. Lo hará con aproximadamente el mismo número de puestos de trabajo que se perdieron en el traumático cierre: 115. Esta recuperación empresarial y económica llega de la mano de la compañía asturiana Exiom Solution, que pondrá en marcha una factoría de paneles solares que acometerá junto a Iberdrola. En la mañana

de ayer, se anunciaba que Exiom había cerrado un acuerdo con la multinacional Vesuvius Ibérica S. A. para la compra de sus instalaciones y el posterior uso industrial de la antigua factoría de la planta de producción de piezas refractarias, que fueron clausuradas por Vesuvius a fines de 2019 en un cierre que supuso el despido colectivo de 111 trabajadores.

Exiom es una empresa multinacional especializada en la fabricación, montaje, mantenimiento y comercialización de paneles solares fotovoltaicos. E

l nuevo proyecto de inversión supone el establecimiento de la primera planta de montaje de paneles solares en Asturias, buscando una fabricación competitiva a nivel europeo, con una inversión de más de veinte millones de euros que contribuirá a la reactivación económica de las cuencas mineras, con la generación de 115 empleos directos en la zona en un sector de futuro. Supondrá, por tanto, un factor de recuperación esencial en una comarca azotada

por la desindustrialización. Los antiguos trabajadores de Vesuvius tendrán acceso prioritario a esos empleos.

Las expectativas ahora se centran en que la factoría, que se encuentra en buenas condiciones, comience a producción este mismo año, indicaron los dos grupos promotores de esta iniciativa. La planta tendrá una capacidad de producción de 550 megavatios.

LHH (empresa líder a nivel mundial en procesos de transformación y reindustrialización,

perteneciente al Grupo Adecco) ha sido la encargada del asesoramiento y acompañamiento al plan de reindustrialización en Langreo y, dentro de ello, de realizar la búsqueda e identificación del inversor que contribuirá a la continuidad de la actividad económica y el mantenimiento y creación de empleo. Además, también se ha encargado del plan de recolocación de los trabajadores de la antigua planta de Vesuvius en Langreo.

A lo largo de todos estos meses, desde Vesuvius y LHH se ha realizado una labor incesante de búsqueda de proyectos de inversión para garantizar que se cumplan los objetivos de reindustrialización acordados entre Vesuvius y sus trabajadores y que el proyecto seleccionado cumpliera las expectativas. Alcanzar este objetivo, con un proyecto industrial sostenible y de futuro, ha sido posible gracias a esta colaboración y al apoyo de las administraciones públicas y los agentes sociales.

## LA INVERSIÓN

# 20 mill.

de euros se destinarán a poner en marcha la primera cadena de montaje de paneles solares en Asturias, en la factoría de Vesuvius.



Estado actual de la antigua factoría de Vesuvius en Langreo, donde se instalará Exiom-Iberdrola. MARTA VARELA

## «Os encontraréis con una plantilla dispuesta a trabajar a futuro», asegura Comisiones Obreras

M. VARELA

LANGREO. La llegada de Exiom al distrito langreano de Riaño culmina el arduo camino de recolocar a los antiguos trabajadores de Vesuvius, un proceso marcado por las movilizaciones primero para impedir el cierre allá por 2019 y luego por una intensa labor. Y es que los extrabajadores de la factoría langreana tendrán prioridad para

la ocupación de los puestos de trabajo que se creen en virtud de lo acordado entre las dos empresas (Vesuvius y Exiom) y de la condición que se pactó en el proceso de cierre de la planta refractaria con sus empleados, explicó el sindicato Comisiones Obreras de Industria, que era el único con representación en la planta langreana de Vesuvius en el momento del cese de su actividad. El secretario general

de Comisiones Obreras de Industria de Asturias, Damián Manzano, expresaba ayer su satisfacción por el acuerdo cerrado entre ambas multinacionales y felicitaba a Exiom, Vesuvius y la consultora LHH por el acuerdo, así como a los extrabajadores de Vesuvius por su lucha. Y envió a Exiom un mensaje en positivo: «Os encontraréis con una plantilla dispuesta a trabajar a futuro en su nueva ocupación, veréis cómo vuestros proyectos y expectativas se ven correspondidos»

Manzano se mostró dispuesto, si lo considerasen necesario, a «colaborar desde el primer minuto para conseguir que la nueva planta sea un referente en el sector creando empleo estable y de cali-

dad». Consideran en el sindicato que «la llegada de este nuevo proyecto industrial es un éxito de los extrabajadores de Vesuvius», por lo que consideran que es natural que «les permita recuperar sus empleos». Queda por especificar el número de los antiguos trabajadores que se unirán al nuevo proyecto, ya que en cuatro años algunos han encontrado trabajos estables e incluso han podido entrar en procesos de jubilación.

Jenaro Martínez, secretario general de UGT-FICA Asturias, valoraba este desembarco: «Es una noticia muy positiva, sobretodo para los trabajadores y para las comarcas mineras muy golpeadas por las diferentes crisis».



# Un rayo de sol para Asturias y las Cuencas

El proyecto de Exiom da una nueva oportunidad a los trabajadores de la liquidada Vesuvius

**Damián Manzano**  
Secretario general CC OO  
Industria de Asturias



Hace tres años, Vesuvius llevó a cabo el cese de actividad de su planta en Langreo, lo que hizo desaparecer más de 100 puestos de trabajo.

El cierre pactado con los trabajadores incluía una cláusula por la cual Vesuvius se obligaba a buscar una alternativa de actividad industrial que se ubicase en sus antiguas instalaciones y que dentro de las condiciones de la

venta incluyese priorizar la contratación de los ya extrabajadores de la multinacional.

Esa labor, realizada por la consultora especializada LHH, se desarrolló durante esos tres años, pandemia mediante, y con prórroga incluida.

Por fin, el pasado jueves 23 de marzo, se anunció en la Mesa para la Reindustrialización, creada también el marco del ERE pactado por los trabajadores y propuesta por el Ministerio de Industria, el Principado de Asturias, el Ayuntamiento de Langreo, la representación de los trabajadores ostentada por CCOO y la propia Vesuvius, que será Exiom, que hace unas semanas comunicaba

de la mano de Iberdrola su proyecto para la creación en Langreo de una planta para la fabricación y montaje de paneles solares, la firma que asentará su actividad en la antigua Vesuvius. Un hecho para felicitar, se lo mire por donde se lo mire.

A Exiom por partida doble: por elegir Asturias y Langreo para su proyecto y, además, por ver en las instalaciones de la ya liquidada Vesuvius y en sus antiguos trabajadores una oportunidad que verá superadas sus expectativas. Nadie puede demostrar mayor capacidad y voluntad de hacer las cosas bien que un colectivo humano que tanto se empeñó en defender su empleo hasta el punto

de ir más allá del momento del cierre y pactar esa Mesa para la Reindustrialización.

A Vesuvius, a quien combatimos sindicalmente por todos los medios a nuestro alcance con el viento en contra de una reforma laboral que sigue permitiendo deslocalizaciones absurdas, pero que ha cumplido los compromisos adquiridos. Algo que pasa por ser la excepción cuando debería ser la norma. Y un hecho también para la reflexión.

Una reflexión de cómo, cuándo y de qué manera se pueden conseguir proyectos trabajando de manera coordinada, con la mirada y las luces largas puestas. Demostrando que sí es posible

vivir y trabajar en Asturias y en las comarcas mineras, donde es posible ubicar actividades industriales con futuro. Colaborando entre lo privado y lo público, y utilizando recursos a los que tal vez estemos poco habituados, como la consultora que llevó el proceso de búsqueda de proyectos, LHH, permitiendo discernir entre el grano y la paja, que también la hubo.

Reflexión que quiero trasladar, aprovechando el momento político, a quienes concurren a la próxima cita electoral, ya sea como aspirantes o con la intención de renovar el cargo: tomen ejemplo de Exiom, de Vesuvius y de este colectivo de trabajadores porque, si se pone empeño, se cumplen los compromisos y se tienen iniciativas inteligentes, primando el interés general por encima de cualquier otro, las cosas llegan a buen puerto.

europapress / asturias

## La planta de Vesuvius en Langreo retoma la actividad industrial



Archivo - Factoría de la empresa Vesuvius en Langreo.  
- GOOGLE MAPS - Archivo

Europa Press Asturias

Publicado: jueves, 23 marzo 2023 12:00

    Newsletter

@epasturias

OVIEDO, 23 Mar. (EUROPA PRESS) - Vesuvius y Exiom firman un acuerdo que reactivará la actividad industrial en planta de Langreo creando 115 nuevos puestos de trabajo. Tras más de tres años de actividad concentrada en llevar a término el Proyecto de Reindustrialización de la planta de Vesuvius en Langreo, Vesuvius Ibérica S.A. ha firmado un acuerdo para el uso industrial de las instalaciones por parte de Exiom Solution S.A.

En los últimos años, Langreo ha sufrido la pérdida de parte de su tejido industrial. A finales de 2019 cerraba la planta de producción de piezas refractarias de multinacional Vesuvius. Esta decisión supuso el despido colectivo de 111 trabajadores con notable impacto en el territorio.

Vesuvius adquirió el compromiso de mitigar el impacto del cese de la actividad industrial, poniendo en marcha un programa de recolocación externa y un plan de Reindustrialización que incluía la búsqueda de un nuevo inversor capaz de reactivar el uso de la planta de Langreo y crear empleo industrial en el territorio.

Finalmente, se ha firmado un acuerdo con Exiom, empresa multinacional especializada en la fabricación, montaje, mantenimiento y comercialización de paneles solares fotovoltaicos. El nuevo proyecto de inversión supone el establecimiento de la primera planta de montaje de paneles solares en Asturias, una inversión de más de 20 millones de euros.

Por su parte, CCOO de Industria ha considerado este jueves un éxito de los extrabajadores de vesuvius la llegada de un proyecto industrial que les permitirá recuperar sus empleos.

Desde CCOO de Industria felicitan a Exióm por la "acertada" decisión de establecer su actividad en Asturias y singularmente en Langreo, donde sin duda con una plantilla dispuesta a trabajar a futuro en su nueva ocupación, verá como sus proyectos y expectativas se ven correspondidos, manifestando la disposición de colaborar desde el primer minuto para conseguir que la nueva planta sea un referente en el sector creando empleo estable y de calidad.

CCOO de Industria reconoce a Vesuvius, con quien peleó en el pasado para evitar la deslocalización en un duro conflicto, el cumplimiento de los acuerdos establecidos con la representación de los trabajadores así como el trabajo realizado por la consultora LHH para que el anuncio del día de hoy, tan largo tiempo esperado, pudiese finalmente producirse.

**EMPLEO**

# Vesuvius, a través de LHH, consigue retomar la actividad industrial en su planta de Langreo

24 marzo 2023

Tras más de tres años de intensa actividad concentrada en llevar a término el Proyecto de Reindustrialización de la planta de Vesuvius en Langreo, Vesuvius Ibérica S.A. ha firmado un acuerdo para el uso industrial de las instalaciones por parte de Exiom Solution S.A.

En los últimos años, Langreo (Asturias) ha sufrido la pérdida de parte de su **tejido industrial**. A finales de 2019 cerraba la planta de producción de piezas refractarias de multinacional Vesuvius. Esta decisión supuso el despido colectivo de 111 trabajadores con notable impacto en el territorio.

Vesuvius, en coherencia con su filosofía de negocio, adquirió el compromiso de mitigar el impacto del cese de la actividad industrial, poniendo en marcha un **programa de recolocación externa y un plan de Reindustrialización** que incluía la búsqueda de un nuevo inversor capaz de reactivar el uso de la planta de Langreo y crear empleo industrial en el territorio.

**LHH** (empresa líder a nivel mundial en procesos de transformación y reindustrialización, perteneciente al Grupo Adecco) ha sido la encargada del asesoramiento y acompañamiento al plan de reindustrialización en Langreo y, dentro de ello, de realizar la búsqueda e identificación del inversor que contribuirá a la continuidad de la actividad económica y el

mantenimiento y creación de empleo. Además, también se ha encargado del plan de recolocación de los trabajadores de la antigua planta de **Vesuvius en Langreo**.

A lo largo de todos estos meses, desde Vesuvius y LHH, se ha realizado una labor incesante de búsqueda de proyectos de inversión para garantizar que se cumplieran los objetivos de Reindustrialización acordados entre Vesuvius y sus trabajadores y que el proyecto seleccionado cumpliera las expectativas. Alcanzar este objetivo, con un proyecto industrial sostenible y de futuro, ha sido posible gracias a esta colaboración y al apoyo de las **Administraciones Públicas y los agentes sociales**.

Finalmente, se ha firmado un acuerdo con EXIOM, empresa multinacional especializada en la fabricación, montaje, mantenimiento y comercialización de paneles solares fotovoltaicos. El nuevo proyecto de inversión de **EXIOM supone el establecimiento de la primera planta de montaje de paneles solares en Asturias**, una inversión de más de 20 millones de euros y creación de 115 nuevos puestos de trabajo en un sector de futuro.